

Fecha: 28-01-2026

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Hospital Penco Lirquén reanuda las atenciones en su Servicio de Urgencia

Pág. : 4

Cm2: 422,5

VPE: \$ 1.016.068

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

10.000

30.000

 No Definida

El cierre fue provocado por el humo y cenizas del incendio, que afectó instalaciones y equipos

Hospital Penco Lirquén reanuda las atenciones en su Servicio de Urgencia

La unidad abrió el viernes 23 de enero, tras cinco días de cese preventivo. En paralelo, el Cesfam de Lirquén adoptó medidas para acercar el servicio a zonas afectadas.

Diversos esfuerzos realizaron los equipos del Hospital Penco Lirquén desde el lunes 19 de enero para lograr la reapertura del Servicio de Urgencia y Hospitalizados, que cerró durante cinco días producto del humo y las cenizas que ingresaron durante los intensos incendios forestales registrados en la zona, y que afectaron las instalaciones y equipos utilizados para brindar atenciones médicas.

La reapertura finalmente se concretó el viernes 23, con la finalidad de garantizar la continuidad del servicio. La directora del establecimiento, Patricia Paulos, explicó en relación con los esfuerzos realizados en el contexto de la emergencia que "elaboramos un plan de reapertura asistencial del establecimiento, para dar respuesta a las necesidades de salud de las personas. Fue así como el martes 20 de enero iniciamos con una urgencia básica provisoria que instalamos en dependencias de la sala cuna, ubicada en el exterior de nuestro recinto hospitalario, y



El despliegue para retomar la normalidad inició el 19 de enero por parte de los equipos.

La Unidad de Tratamiento Intermedio (UTI) y Unidad de Farmacias del Hospital también cerraron durante la emergencia.

de manera progresiva hemos ido aperturando otros servicios, como la urgencia y las camas para pacientes hospitalizados de área médica quirúrgico, lo que nos está permitiendo rescatar a los pacientes que fueron evacuados esa noche".

Hoy también se encuentra en marcha la totalidad de la Unidad de Tratamiento Intermedio (UTI) y Unidad de Farmacias, también afectadas en su momento por la catástrofe que azotó a la comuna

y a otras de la Región.

CESFAM DE LIRQUÉN

El centro, ubicado a un costado del Hospital Penco Lirquén, ha adoptado medidas para acercar las atenciones de salud a zonas afectadas. "Tenemos siete puntos de atención, seis de ellos enfocados a los territorios y uno instalado en nuestro dispositivo, con un equipo multidisciplinario. Cada equipo territorial consta de un médico, un enfermero y otros

profesionales del área para recazar, ayudar y hacer la atención en los mismos lugares donde están establecidos", precisó la directora de este centro, María José Durán.

El despliegue ha contado con el apoyo de servicios de salud de distintas regiones, con equipos de Apoyo a la Respuesta en Salud Mental (ARSAM) y Equipos Médicos de Emergencia (ETM), que reúne a profesionales especializados en atención sanitaria ante catástrofes y desastres.